

DER BUNDESMINISTER  
DES AUSWÄRTIGEN



Berlin, den 11. Juli 2006

Herrn  
Bürgermeister  
Klaus Orth  
Rathaus Stadtmitte  
Konrad-Adenauer-Platz 1  
  
51465 Bergisch Gladbach

EINGEGANGEN

1-130/4  
14. Juli 2006

*Ø Bh*

*19.7.*

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

wir alle stehen noch unter dem Eindruck eines unbeschreiblich schönen und begeisternden Fußballsommers, den wir in den vergangenen Wochen erleben durften. Es war ein phantastisches internationales Fest mit einer unvergleichlichen Atmosphäre, das Menschen aus der ganzen Welt in ihren Bann gezogen hat.

Millionen Fans aller Nationen haben bei uns gemeinsam eine mitreißende, farbenfrohe, fröhliche und friedliche Weltmeisterschaft gefeiert. Dabei stand Ihre Stadt als Gastgeber der Nationalmannschaften Südkoreas und Brasiliens besonders im Blickpunkt einer weltweiten Öffentlichkeit.

Neben den vielen ausländischen Besucherinnen und Besuchern, die ihre Mannschaften nach Deutschland begleitet haben, um sie bei ihren Spielen zu unterstützen, haben unzählige Menschen auf allen Kontinenten die Spiele im Fernsehen verfolgt. Wir haben diese einmalige Chance genutzt und uns als weltoffenes, tolerantes, fröhliches und modernes Land präsentiert. Aus vielen Gesprächen weiß ich, dass uns diese WM im Ausland höchste Sympathien eingebracht hat und eine wunderbare Werbung für unser Land war, die gar nicht hoch genug eingeschätzt werden kann.

Wir hatten die Welt eingeladen – und die Welt ist dieser Einladung gefolgt. Ihre Stadt hat maßgeblich dazu beigetragen, dass sich die Hauptakteure dieser Weltmeisterschaft, die Spieler, Trainer, Betreuer und ihre vielen Fans, wirklich willkommen gefühlt haben und Deutschland von seiner schönsten Seite kennen lernen konnten. Ich bin mir sicher, dass

unser Land viele neue Freunde gewonnen hat und unsere internationalen Gäste viele bleibende Eindrücke und Erinnerungen mit in ihre Heimat nehmen.

Hierfür möchte ich Ihnen und den Bürgerinnen und Bürgern Ihrer Stadt sehr herzlich danken. Sie waren hervorragende Gastgeber und haben großen Anteil am Erfolg dieser WM. Ich hoffe, dass es uns allen gemeinsam gelingt, dieses positive Deutschlandbild nachhaltig zu stärken und das Motto der vergangenen vier Wochen weiterhin mit Leben zu erfüllen.

Mit freundlichen Grüßen

The signature is written in black ink. It starts with a horizontal line, followed by the name 'Frank' in a cursive style. Above the 'Frank' part, there is a small, stylized mark that looks like 'Zs'. The name 'Steiner' follows, also in a cursive style, with a long horizontal line extending from the end of the word.